

食卓の至宝

長崎市立三川中学校 三年 上村 和奏

曾祖父と曾祖母は、数年前まで、米作りを行いました。曾祖父と曾祖母の家では、五月から六月に田植えを行い、九月から十月ごろに地域の方と集まつて、稲刈りを行つた。曾祖父と曾祖母と同じ世代の地域の方々と集まり、笑顔を絶やさず、稲刈りをしていた。曾祖父と曾祖母は、これまでにないくらい、とても幸せに見えたのが、印象に残つた。

大切な育てた稻を収穫するときは、喜びと達成感を味わうことができた。収穫されたお米は、私たちの食卓に並ぶと、粒を立てて、口に広がった瞬間、幸福感が全身に広がる。

お米の重要さは、幼い頃から、曾祖父や曾祖母、父、母から学んできました。日本人にとって、お米は主食であり、栄養素やエネルギーを豊富に含んでいます。その優れた栄養価から、私たちの元気な体を作り、健康維持に役立つ

食材として大切な存在である。お米は、日本文化や伝統の象徴でもある。そんなお米に、私は感謝の心を忘れず、残してはいけないと強く思う。

そして、私には、もう一つ、残してはいけないと強く思う理由がある。それは、私が通った時代の小学校で行っていた募金のボスターを目にしてからだ。

そのボスターは、子どもたちが瘦せ細っていた。世界のどこかの国では、食糧難に苦しむた。この言葉を聞いたときから、食べ物を残していふところを見ると、とても申し訳なく、後悔するようになつた。さらに、衝撃を受けたのは、五・六秒に一人、五歳の誕生日を迎えた。それまでに消えゆく小さな命。「どうも申し訳なく、後悔する」とモモ書きしてあつた。

この言葉を聞いて、ついま、この瞬間にもの救える命がたくさんあります。

なかつた。同じ地球で起こっていることだと
思ふと、とても怖くなつた。

私たちの暮らす日本では、食べたいものを
いつでも簡単に手軽に手に入れることので
する、とても幸せな国である。私の曾祖父や
曾祖母、祖父、祖母が幼かったころは、また
近くにコニビニなどはなく、芋を大切に食べ
ていたと聞いだ。しかし現代では、近くに
コンビニやスーパーなどがあり、白いお米を
手に入れることができるだけである。

——

りつても、どうでもいい。むしろ、いつでも、
食べるものがないうらといつて困ることや、
苦しみことはない。むしろ、いつでも、どこ
ででも、食べたいものを手に入れることができ
るため、食べたいものが近くにあるといふ二
とへの感謝の心が薄れてしまつてしまつ
るのではないうらか。

曾祖父と曾祖母は、高齢でありながらも、
米作りを、地域の方と供に行つてからは、
にも、曾祖父と曾祖母が亡なつてからも、
伝つてくれていた地域の方が、米を作り続け
る。

「食卓に並んでいるのは、たくさんの方々の愛情が込められて
いた。そのたくさんの方々の愛情が込めていたから、
夕が関わってくださり、てりるといふこと、まだ
食べるといふことを忘れないで、大切にごはんを
食べていかなければならぬいと強く思う。
私たちが今まできる二とは、目の前にある
ことはん、誰かが調理してくれば、ごはんを残さ
ず、大切に食べること一ではないうだろうか。
そして、笑顔があふれる世の中になら、ほし